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本报讯 皇马新赛季球衣
已经在官方商店开售， 而银
河战舰在公布球衣照片时 ，
C罗的新照片却并没有被贴
在网站上， 这也让不少人怀
疑这是否是C罗离队的前兆？

目前C罗今夏的动向并
不明晰， 不过在欧冠夺冠之
后C罗暗示自己要离队 。 这
使得媒体在新球衣公布以及
官方商店中进一步寻找其去
留的线索。

一般来说， 在关键球员
离开前， 球队官方商店会下
架该球员的球衣 ， 不过C罗
新赛季的7号战袍已经开始
发售 。 但球员如 果 没 有 拍
新 赛 季 队 服 的 话 ， 则有可
能暗示着下赛季他将不会留
在球队。

而欧冠决赛结束后同样
暗示要离队的贝尔则拍摄了
官方宣传照， 不过 《阿斯报》

认为这是因为贝尔是阿迪达
斯赞助的球员， 有义务出镜。
从赞助商角度来讲 ， C罗没
有出镜是因为背后是耐克签
约球员， 根据合同不能为阿
迪达斯做推广。

C罗的密友， 名记努诺·
戈麦斯表示 ： “我认为C罗
不会 离 开 ， 他 只 是 因 为 被
告知续约， 但是没有被兑现
而感到生气 。 皇马和C罗相
互 理 解 ， C罗 是 世 界 上 最
好 的球员 ， 但是薪水不高 ，
他希望 能 够 获 得 梅 西 、 哈
维 、 伊涅斯塔在巴萨那样的
待遇。”

对于弗洛伦蒂诺和C罗
的关系 ， 努诺·戈麦斯直言
道： “两人的关系有点冷漠，
C罗得到了会加薪的通知 ，
但是问俱乐部却被告知现在
不是时候。”

（罗比）

C罗缺席
皇马新赛季宣传照

□本报记者 张晶
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国国家家速速滑滑馆馆四四大大亮亮点点揭揭秘秘

中国女排新秀主攻段放：向着梦想的方向努力

在世界女排联赛澳门站上，
24岁的段放不仅迎来了她的国家
队首秀， 更是大放异彩受到各方
赞扬；本周香港站比赛，她或迎来
再一次的惊艳表演。段放说，进入
国家队是她从小的梦想， 而她一
直向着这个方向努力，从未停歇。

很多人对段放的评价是，技
术在年轻主攻中属于很全面的，
但进攻杀伤力稍显不足，1米87的
身高在平均身高超过1米9的中国
女排界，确实稍显劣势。但在辽宁
女排领队隋晓光眼中， 段放是那
种特别努力的运动员，“每堂训练
课她都非常认真， 看出来她是有
梦想的，不断在坚持自己的梦想，
并不断努力。 ”隋晓光说。

“真的希望自己能再长高一
些， 总想着我要是也能长到1米9
该多好。 ”段放后来开始明白，既
然天生的条件不能改变， 那就从
能改变的地方多努力， 她开始更
加注重技术训练， 希望自己能更
全面，在技术上弥补不足。

努力就会有回报，最近一年，
段放迎来爆发。在天津全运会上，
段放成为王一梅最好的搭档，两

人轮番进攻，王一梅凶猛重扣，而
段放则是灵活进攻。 在王一梅遭
到重点照顾的情况下， 段放的进
攻火力得到释放， 最终取得全运
会第四名。 在刚刚过去的排超元
年，她迎来了新的蜕变。在联赛得
分榜上， 段放以413分排名第七，
只落后第六的刘晓彤10分。

当然， 段放的努力也让她走
进了郎导和国家队教练组的视
线。 今年3月，段放接到国家队集
训的通知，她终于实现梦想，开启
了职业生涯的另一段旅程。

在 2018世界女排联赛澳门
站，段放终于迎来了自己的首秀。
对阵波兰队的比赛， 她成为中国
队中最后一位被派上场的主攻，
作为主攻线上的最后一张牌，她
的表现却令人惊喜， 抓住了难得
的机会，证明了自己的实力；对阵
泰国队比赛， 她直接顶替李盈莹
首发，独立撑起两轮两点攻，承担
了相当数量的调整攻任务， 并接
下了相当数量的一传任务， 再次
证明了自己价值； 对阵实力强劲
的塞尔维亚队， 段放也丝毫没有
手软， 攻防两端都起到了重要的

作用，打出了较高的水平。 因此，
外界对她评价也非常高， 甚至有
猜测她将成为惠若琪的接班人，
成为朱婷的对角。

主教练郎平多次在赛后对她
的表现给予肯定，“第一次看到她
在国际大赛上发挥自己的水平，
进攻防守的控制能力不错， 一传
稳定 ， 发挥了自己比较好的水
平。 ”郎平评价道。

对于自己在澳门站的表现，
段放谦虚地表示还不是特别满
意， 但她非常珍惜每一次上场的
机会。 “特别荣幸能有机会上场，
自己也很珍惜这样的锻炼机会。 ”
段放说，“澳门站的三场球， 对手
都是强队，自己也学到了很多，比
如在面对高拦网， 防守特别好的
情况下， 自己能够主动去变化并
适应。 ”

对于段放来说， 进入国家队
最大的收获就是能够得到郎导的
亲自指点。 “刚来的时候见到郎导
还有一点紧张， 但是相处了一段
时间， 发现郎导是一个特别亲切
的人，关心我们的生活，跟没来之
前感觉还是不一样的。 我们在场
上比赛的时候，郎导在下面指挥，
特别给我们信心，给我们鼓劲，让
我感觉有信心去拼每一个球。 跟
郎导一起比赛收获很大。 ” 段放
说，郎导曾经说过一句话，让她特
别受用。 郎导说：“打一个球过一
个球，无论是得分还是失误，都从
零开始再来。 ”

对于大家将她与惠若琪进行
比较， 段放说她并没有去关心这
些，“就是认认真真训练每一天，
做好自己就可以了。 ”小姑娘充满
自信地笑着表示，“已经完全适应
了国家队的节奏。 ”

（中新）

截至5月30日，北京冬奥会标
志性建筑国家速滑馆部分区域实
现正负零施工，国家速滑馆已“破
土而出”。作为北京2022年冬奥会
的标志性建筑，“冰丝带” 究竟长
什么样？近日，记者采访了国家速
滑馆业主单位和设计方， 为您揭
开这座梦幻场馆的面纱。

双曲马鞍形索网
跨度创世界体育场馆之最

椭圆形的 “冰丝带” 之上，
是一个双曲马鞍形的屋面。 这个
屋面是目前世界上的体育馆场馆
中， 规模最大的单层双向正交马
鞍形索网屋面 ， 长跨约200米 ，
短跨约130米。 北京市建筑设计
研究院有限公司的工程师模拟了
上千种不同的工况， 获得受力最
优、 形态最美的双曲面结构， 用
钢量仅为传统钢屋面的约四分之
一。 国家速滑馆屋面选用索网方
案， 主要是出于节能环保、 节约
材料的考量， 符合绿色办奥的要
求。 这些钢索由工厂定制， 现场
进行装配式安装， 更为简便。

3360块幕墙玻璃
拼成完美 “冰丝带”

据北京建院建筑师郑方介
绍， 主场馆建筑面积约8万平方

米的国家速滑馆， 设计理念来自
于一个冰和速度结合的创意， 沿
着外墙曲面由低到高盘旋而成的
“冰丝带”， 就像速度滑冰运动员
高速滑动时所留下的一圈圈风驰
电掣的轨迹。 冰上画痕成丝带，
22条 “冰丝带 ” 又象征着北京
2022年冬奥会。 “冰丝带” 由晶
莹剔透的超白玻璃彩釉印刷， 营
造出轻盈飘逸的丝带效果。

同时， 丝带本身既是幕墙钢
结构的重要部分 ， 还能起到遮
阳、 节能的作用。 3360块玻璃拼
接出外观自由流畅的椭圆形曲
面， 而实际上， 经过建筑师的几
何逻辑优化， 不论是向内的曲面
还是向外的曲面， 都采用了同一
个曲率半径。

亚洲最大冰面
为赛后运营创造有利条件

为了在赛后实现速度滑冰、
短道速滑、 花样滑冰、 冰球等所
有冰上运动的全覆盖， 更多地为
民众提供更大的冰上活动空间，
国家速滑馆特别采用了全冰面设
计 ， 1.2万平方米的冰面也创下
了亚洲之最。

由于不同冰上运动要求的冰
面温度不同， 全冰面的设计也就
意味着要能对每一块冰面实现单
独控温， 使整个场馆实现 “同时

运行、 不同使用”。 为了减少观
众散热对冰面的影响， 国家速滑
馆的设计对气流组织进行了精心
排布， 让观众席和冰面的温度、
湿度分区， 观众在舒适温度中享
受比赛的同时， 比赛场地的冰面
温度却能根据冬奥会比赛的要求
进行精确控制， 为运动员创造最
佳成绩提供场地保障。

据北京建院设计师李丹介
绍， 大道速滑的冰面温度可调范
围为-6至-10.5摄氏度， 合理设
计制冰系统和冰面下管道排布 ，
冰场的室内设计温度控制在15摄
氏度左右 ， 相对湿度40%左右 ，
保证冰面温度适宜、 硬度均匀 ；
制冰和浇冰所用的水采用两级反
渗透加连续电除盐工艺， 获得纯
净的水进一步提高冰面的硬度。

场馆绿色环保智能
配备定位导航系统

梦幻的造型之下， 国家速滑
馆还是一座绿色环保的智慧场
馆， 在物联网和大数据的技术支
持 下 ， 场 馆 中 引 入 了 全 新 的
“BIM运维系统 ” 和 “定位导航
系统”， 就像是给速滑馆配备了
一颗精于计算的 “大脑”。

除此以外， 国家速滑馆在设
计上还融入了绿色环保的建设理
念， 充分利用场馆制冷产生的余

热用于运动员生活热水、 融冰池
融冰、 冰面维护浇冰， 仅通过这
一项节能举措每年便可节省180
万度电。 同时利用无处不在的空
气能， 为3000平方米场馆管理用
房供暖， 由此每年可实现160吨
二氧化碳的减排。

未来， 无论是运动员还是观
众， 进入场馆后， 可以通过手机

提供定位导航服务， 匹配出到达
目的地的最佳路径。 国家速滑馆
能容纳约12000名观众 ， 有了三
维化的可视地图后， 第一次进入
国家速滑馆的观众不仅能迅速熟
悉场馆内的结构布局， 还能少走
冤枉路， 快速到达自己的席位。
同时， 速滑馆可以提供针对观众
座位信息的各项服务。


